



## Liga der Freien Wohlfahrtspflege in Hessen e. V.

Liga der Freien Wohlfahrtspflege in Hessen e. V. • Luisenstraße 26 • 65185 Wiesbaden

Herrn Staatsminister Kai Klose  
Hessisches Ministerium für Soziales und Integration  
Sonnenberger Str. 2 / 2a  
65193 Wiesbaden  
per E-Mail: [PR-Min@hsm.hessen.de](mailto:PR-Min@hsm.hessen.de)

12. September 2022

### „Migrationsberatung für erwachsene Zuwanderer“ (MBE) - Geplante Mittelkürzung im Bundeshaushaltsplan 2023

Sehr geehrter Herr Staatsminister Klose,

sehr erfreut haben wir zur Kenntnis genommen, dass Sie bei der diesjährigen Integrationsministerkonferenz Ihr Votum für eine auskömmliche Finanzierung der Migrationsberatung für erwachsene Zuwanderer (MBE) zum Ausdruck gebracht haben: Gemäß Beschlussniederschrift gehört Hessen zu den Bundesländern, die mit der Umsetzung des Koalitionsvertrages eine angemessene Finanzierung der MBE vom Bund fordern.

In Ihrem Schreiben vom 14. Juli 2022 an den Vorstand der Liga Hessen unterstreichen Sie diese Forderung und führen aus, dass die MBE ihre Aufgaben nur unter den Voraussetzungen einer auskömmlichen Bundesfinanzierung erfüllen kann. Als anstehende Herausforderungen für die MBE nennen Sie in Ihrem Brief die Öffnung der Integrationskurse für weitere Zielgruppen und die Bewältigung der Beratung von Geflüchteten, vor allem aus der Ukraine und aus Afghanistan.

Wir begrüßen Ihre Haltung und Ihr Bekenntnis zur MBE in der Integrationsministerkonferenz ausdrücklich und nehmen dies zum Anlass, Sie um Ihre Unterstützung zu bitten. Sicher ist Ihnen bekannt, dass im Haushaltsentwurf 2023 des Bundes erhebliche Kürzungen von mehr als 25 % für die MBE geplant sind. Damit wäre in Hessen mit einem einschneidenden Abbau der Beratungsangebote zu rechnen. Die aktuellen Herausforderungen der Beratung, die auch von Ihnen benannt wurden, wären damit nicht zu bewältigen.

Wir bitten Sie um Ihre Unterstützung im politischen Raum, damit die Mittelkürzung abgewendet werden kann. Als Vorsitzender der Integrationsministerkonferenz 2022/23 wird Ihnen besonderes Gewicht beigemessen, wenn Sie Ihrer Forderung nach einer auskömmlichen Finanzierung der MBE und der Umsetzung des Koalitionsvertrages der Bundesregierung bei den zuständigen Bundesministerien Nachdruck verleihen würden.

Im Voraus mit bestem Dank und Grüßen

Carsten Tag  
Vorstandsvorsitzender der  
Liga der Freien Wohlfahrtspflege in Hessen e. V.

Dr. Yasmin Alinaghi  
Vorsitzende des Liga-Arbeitskreises  
„Migration und Flucht“